
沙特足协 6日正式宣布，解除国家队主
教练、西班牙人洛佩斯·卡罗的职务，而新主
帅的人选尚未确定。在距离亚洲杯仅有一个
月时换帅，这对于在亚洲杯与沙特分到同一
组的中国队来说或许是个不错的消息。

在沙特足协的这份声明中称，足协决定
终止卡罗及其助手们的职务，在未来一周内，
他们将寻找一位新任主教练。根据合同规
定，沙特足协赔偿给卡罗 70 万欧元的违约
金。从2000年至今，沙特队已经炒掉了多达
12名主帅，堪称世界上换帅最为频繁的国家
队之一。事实上，在沙特队征战海湾杯期间，
沙特媒体就爆出足协希望换帅的传闻，但当
时并未得到当事人的回应。据了解，正是卡
罗在海湾杯比赛中未能率队夺冠，成为了他
下课的导火索。

由于亚洲杯已经迫在眉睫，所以留给沙
特足协的时间并不多，但卡罗的继任者是谁
尚且未知。目前的候选人中，名气最大的是
巴西世界杯上的阿尔及利亚主帅哈利霍季
奇，他以艰苦的训练制度，对球员的场外生活
管教严格而闻名，2010年和2014年他分别率
领科特迪瓦和阿尔及利亚参加了世界杯。另
外两位沙特本土主帅安贝里和哈米斯也有可
能成为继任者。

值得一提的是，明年初的亚洲杯中国队
和沙特队、朝鲜、乌兹别克斯坦同组，1月 10
日，中国队就将和沙特遭遇，临时换帅就意味
着球队和主帅将面临磨合适应的问题。从某
个方面来说，这对中国队是个好消息，不过最
重要的还是要看中国队自己的发挥。昨天新
一期国足在广东清远集结，在出征亚洲杯之
前，国家队将与吉尔吉斯斯坦进行两场热身
赛，与巴勒斯坦进行一场热身赛。

沙特主帅正式下课
国足亚洲杯或迎利好
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■ 体坛快讯

四川主帅邱大宗近日下课，他曾表示如
何使用慈世平并不容易。慈世平昨天表示，
自己的首发次数太少了，还经常要防其他位
置的球员，他并不习惯。

慈世平表示，现在大家总是在讨论他会
离开中国，但自己并没有这个打算，“我喜欢
中国，我计划未来 3-5年都在这里。我不会
在CBA结束前离开这里。”

对于慈世平的表现，外界也有很多评价，
有说法称他并未达到预期，主教练邱大宗在
出场时间等方面也没有与他达成共识。慈世
平对此也有看法，“过去 18场比赛，我只有 2
次是首发出场，有时候我在第一节还有 2分
钟时才出场，我并不习惯这样。我是一个小
前锋，但是有时候我需要去防守对方的中锋、
大前锋。”

慈世平
否认离开CBA

为什么是足球？因为它最普及

王登峰说，体育是教育不可分割的
组成部分，体育除了教人学会运动技
能、提高健康水平以外，还能促进学生
智力发育，同时帮助学生养成团队合
作、遵守规则、尊重对手、尊重裁判、
坚忍不拔、永不服输的精神，所以体育
在学生培养中起着基础性不可替代的作
用。

“足球的功能跟其他项目相比更具
有代表性，因为它是集体项目，而且在
全世界最普及，”王登峰说，“中国学生
在全世界是上体育必修课最多的，从小
学一直到大学一二年级体育都是必修
课，加起来有14年，但很多人竟然连一
个运动项目都没学会，所以我们的学校
体育需要改革，需要让孩子学会一两项
伴随终生的运动技能。”

如何发展校园足球？
四步循序渐进

第一是普及。王登峰说：“足球作
为体育必修课并不意味着所有学生都一
直学足球，在学校体育里，除了教学生
基本的运动技能，如跑跳投等，还要让
学生学习不同的运动项目，如篮球、排
球、乒乓球、羽毛球等。”

第二是教学和训练。“在特色学
校，因为每周都有一节足球课，因此要
制定全国统一的学习大纲，确定在不同
年级学习什么足球技能，循序渐进。同
时，我们还要组织校内课余的训练。”

第三，搭建四级联赛体系。“小学
主要是鼓励大家广泛参与，小学的比赛
只要打到地市就可以了。初中则要组织
全省比赛。高中和大学组织全国的分区
赛和总决赛，从而形成以学校为单位的
四级联赛体系。”

第四，在四级联赛基础上把有潜力
的学生选出来按照区域来组队，集中参
加夏令营和冬令营。

师资场地经费怎么办？
将纳入各级财政

王登峰表示，目前体育老师本身就

不足，有足球特长的就更少，目前的规
划是体育教师培养、各类教师培训和聘
请兼职教师三条路。其中兼职教师包括
足球教练、裁判、退役运动员、社会上
有足球专长的人士、在校足球专业大学
生等，把社会各方面力量动员起来，由
政府购买服务。

解决场地问题的原则第一是因陋就
简、因地制宜，不一定建设标准足球
场；第二是逐步改善，新建、改建和扩
建要成为学校体育设施建设里很重要的
一块；第三，盘活存量。社会、社区体
育场馆和学校共享。

王登峰介绍，学校体育在教育中的
位置将变得更加重要，教育经费支出结
构上将向体育倾斜。“中央财政会出一
部分钱，用于全国性的校园足球教学、
研究、师资培训、聘请高水平教练以及
全国性赛事，地方各级财政经费用于地
方层面的这些领域。此外，还有社会企
业、组织的支持。”

孩子踢球如何保证安全？
安全管控+完善保险

家长不愿孩子踢球的一个很重要的
原因是担心安全问题。

王登峰说：“首先要加强安全管
控，如何做热身，如何安全使用场地设

施，在运动过程中注意哪些问题，如何
保护自己，什么危险动作不能做等，都
要向学生讲清楚而且反复强调，事后也
要做评估。安全问题要落实到人，从校
长到班主任、教练、教师等。”

“第二就是完善保险制度。现在学
校都有学生体育意外伤害校方责任险，
我们也希望能够探索另外一种学生体育
伤害险，将来把学生进行所有体育运动
（在各种场合）可能出现的伤害都做一
个险种，统一来购买，这样会大大减轻
社会各方包括学校、家长、孩子的负
担，同时要探索一种第三方处理或调解
纠纷机制。”

校园足球会不会被异化？
向“应试足球”和“政绩工

程”说不

近期有关校园足球的利好一个接一
个，由此也产生了校园足球是“大跃
进”、“应试足球”、“政绩工程”的质
疑。

王登峰说：“我们打算在 2017年布
局 2万所校园足球特色学校，这是不是

‘大跃进’？不是！因为我们在评估时发
现，具备布局条件的学校有十几万所，
在综合考虑了各种因素后，我们才设定
了 2万所的目标，而且校园足球已经开
展了5年，布局学校已有5000多所，有
了很好的基础。”

校园足球会演变成应试足球吗？王
登峰说：“不会。虽然足球是必修课，
但只是把学生的上课情况、参加课余训
练时间，是否是班里足球队、年级球队
或校队队员，代表班级、年级、学校打
过多少比赛获得什么成绩，代表省市打
过多少比赛获得什么成绩等，记入学生
综合素质档案里，并不考试，只是作为
将来升学的一个参考，就如同思想品
德、艺术实践也会记入档案一样。”

王登峰同样否认了“政绩工程”的
质疑，“评估校园足球最主要是看学校
的足球课怎么教、请了什么人、校内比
赛做得怎么样、业余训练开展如何、学
生安全保障情况、场地设施改善情况、
教师待遇是否提高、学生体质健康变化
趋势等指标，而且会向全国公布。”

政绩工程？NO!
应试足球？NO!
足球“大跃进”？NO！
针对校园足球改革的种种疑问
教育部体卫艺司司长王登峰一一回答

11月 26日，全国青少年校园
足球工作电视电话会议召开，足球
成为体育必修课、纳入学生综合素
质评价等重磅内容出炉。

但发展校园足球紧缺的师资、
场地、经费如何解决？如何做到安
全踢球？校园足球会不会发展成
“应试足球”，是不是“大跃进”和“政
绩工程”？

教育部体育卫生和艺术教育司
司长王登峰日前接受了新华社记者
采访，就上述问题和质疑作出解答，
并阐释了校园足球的未来发展思
路。

■ 校园足球·焦点

C罗上轮比赛送出两次助
攻，帮助皇马以2比1战胜马拉
加，这位西甲射手榜排名第一
的巨星此役切换回到强力得分
模式。第 36分钟，C罗在突入
禁区后被西班牙后卫琼尼用手
拉了一下，琼尼虽然有明显的
收手动作，但 C 罗还是直接倒
地，动作稍显夸张。西班牙名
哨马伦科当即判罚点球，这位
2010世界杯主裁判阵容的唯一
西班牙代表还对琼尼出示黄
牌，激烈抗议的西班牙国脚诺
利托也被黄牌警告。C罗操刀
罚进点球，这是他在伯纳乌球
场的第 150 个正式比赛进球。
巴塞罗那媒体对马伦科和C罗
不依不饶，认为这是依靠假摔
骗点球，赛后把这名葡萄牙巨
星PS成各种跳水运动员。

C罗另外两个进球都很漂
亮：第 65 分钟，克罗斯传球造
成客队后卫解围失误，C 罗凌
空抽射再下一城；第 81 分钟，
好搭档马塞洛左路传球到后
点，C 罗扫射完成帽子戏法。

第 84分钟，C罗被犯规之后坐
倒在地，皇马主帅安切洛蒂连
忙用埃尔南德斯把他换下。

C罗在西甲的帽子戏法次
数达到 23个，打破自己以及两
位传奇球星迪斯蒂法诺和萨拉
保持的 22次帽子戏法的纪录，
西甲射手王梅西以 20 次帽子
戏法排名第四。C罗本赛季在
西甲因伤休战一轮，他在参加
的13轮比赛中攻入23球，在射
手榜上遥遥领先，进球数比排
名第二的内马尔（11球）和梅西
（10球）加起来还要多。

C罗在西甲的总进球数达
到 200 球，他成为西甲历史上
攻入 200球使用场次最少的球
员，只用了 178 场，萨拉以 219
场排名第二，梅西以 235 场位
列第三，迪斯蒂法诺和帕伊尼
奥分别用了 250 场和 258 场。
29岁零 304天的C罗是西甲史
上第二年轻 200 球先生，仅次
于 25岁零 217天完成 200球的
梅西，只有梅西和C罗在 30岁
前打通西甲200球大关。

皇马18连胜 C罗创纪录
■ 西甲

西甲第西甲第1414轮昨晨诞生里程碑之战轮昨晨诞生里程碑之战，，皇皇
家马德里主场以家马德里主场以33比比00大胜塞尔塔大胜塞尔塔，，以以1818
连胜追平巴塞罗那保持的西甲球队正式比连胜追平巴塞罗那保持的西甲球队正式比
赛最长连胜纪录赛最长连胜纪录。。CC罗上演帽子戏法罗上演帽子戏法，，以以
2323次帽子戏法打破西甲纪录次帽子戏法打破西甲纪录。。在积在积
分榜上分榜上，，皇马以皇马以3636分排名第一分排名第一，，卫冕卫冕
冠军马德里竞技以冠军马德里竞技以44分之差位列第分之差位列第
二二，，少赛一轮的巴塞罗那以少赛一轮的巴塞罗那以3131分分
排名第三排名第三。。

李宗伟现身活动现场

12月5日，为庆祝国王生日，泰国特地举
行了一场“泰国羽毛球国王荣耀表演赛”。中
国运动员林丹、原印度尼西亚名将陶菲克也
都参加了此次表演赛。而目前正陷禁药风波
的世界排名第一的李宗伟也出席了此次活
动，但是由于世界羽联的相关规定被禁止上
场比赛。

这位 32岁的羽毛球老将原本的计划是
和自己的老对手林丹一起打表演赛为泰国国
王庆生。但是，由于李宗伟因为禁药而被暂
时禁赛，因此世界羽联不允许他进行哪怕是
带有表演性质的羽毛球比赛。

“世界羽联之前就建议李宗伟在暂时禁
赛期间只能露面出席活动，如果他确实选择
这样做的话，”世界羽联的官员告诉记者，“我
很肯定一个简单的技术交流活动就能满足大
家的要求。”

同时，这位官员还补充道：“世界羽联很
理解这次活动的背景，为了向自己的国王表
示忠诚和支持，李宗伟作为一位为羽毛球运
动贡献很大的运动员理应出席。”

“然而，反兴奋剂事件是非常严肃的，并
且世界羽联在这件事情上有义务严格遵守规
则和程序。”他说。（本版稿件均据新华社）

表演赛也不让打！
林李大战流产


